

SOUS LE TRES HAUT PATRONAGE
DE SON EXCELLENCE MONSIEUR DENIS SASSOU-N’GUESSO,
PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DU CONGO

CEREMONIE OFFICIELLE D’INAUGURATION DE L’IMMEUBLE
SIEGE DE LA BANQUE SINO
CONGOLAISE POUR L’AFRIQUE – BSCA. Bank

DISCOURS DE MONSIEUR CALIXTE NGANONGO,
MINISTRE DES FINANCES ET DU BUDGET

Brazzaville, le 10 avril 2018

Excellence Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat,

Vénérable Président du Sénat,

Honorable Président de l'Assemblée Nationale,

Excellence Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement,

Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement,

**Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine
au Congo,**

**Leurs Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Chefs de
Missions diplomatiques,**

Monsieur le Préfet du Département de Brazzaville,

Monsieur le Maire de Brazzaville,

Monsieur le Gouverneur de la Banque des Etats de l'Afrique Centrale,

Madame la Vice-Présidente de la Banque Agricole de Chine,

Monsieur le Président du Conseil d'Administration de la BSCA. Bank,

**Monsieur le Directeur Général d'Outre-Mer de la China State,
Construction and Engineering Corporation, CSCEC,**

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

En ma qualité de Ministre des Finances et du Budget, donc Autorité Monétaire du Congo, c'est pour moi un réel plaisir et un insigne honneur de prendre la parole, ce jour, mardi 10 Avril 2018, à l'occasion de l'inauguration de cet impressionnant immeuble qui abrite le Siège social et l'Agence principale de Brazzaville de la BANQUE SINO-CONGOLAISE POUR L'AFRIQUE – BSCA. Bank.

En effet, le Congo s'honore de voir installé ce prestigieux bâtiment sur le lieu de l'ancienne piscine Caïman, un lieu hautement historique pour notre capitale et notre pays, à un jet de pierre du Ministère des Finances et du Budget.

La construction de ce bâtiment, dont j'ai suivi l'évolution des travaux de mon bureau, est l'une des contributions décisives de la coopération entre la République Populaire de Chine. Faut-il le rappeler, la création de cet établissement de crédit avait d'abord été évoquée pour la première fois par leurs Excellences Messieurs les Présidents Denis SASSOU-N'GUESSO et Xi JINPING, lors de la visite officielle de ce dernier en République du Congo en mars 2013. Elle a été ensuite consacrée par la signature du Protocole de Pékin, le 12 juin 2014, et là encore, en présence des deux Chefs d'Etat. A cette occasion, témoins privilégiés, nous avons entendu Son Excellence Monsieur Denis SASSOU N'GUESSO dire à son homologue Son Excellence Monsieur Xi JINPING, je cite « Monsieur le Président, avec la création de cette banque au Congo, je vous donne les clés de la porte pour la conquête de l'Afrique » fin de citation.

La conquête de l'Afrique, telle est l'ambition de cette banque dont la création devenait nécessaire pour assurer le financement des investissements dictés par le projet de société de Son Excellence, Monsieur le Président de la République : la Marche vers le Développement.

Puisse cette belle tour constituer la rampe de lancement de cette conquête.

Pour cela, **Excellence Monsieur le Président de la République**, je voudrais vous remercier et vous souhaiter, à vous-même et à la suite qui vous accompagne, la bienvenue à cette cérémonie. Bienvenue également à Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine au Congo, qui ne manquera pas, j'en suis sûr, de transmettre aux Hautes Autorités de son pays, les remerciements du peuple congolais et de son Président, pour ce nouveau produit de la coopération sino-congolaise. Bienvenue à vous tous, Distingués invités, Mesdames et Messieurs.

Excellence Monsieur le Président de la République,

Mesdames et Messieurs.

Avant de fêter le bâtiment, permettez-moi de dire un mot sur la création de la banque elle-même. Agréée par Arrêté n°13785 du 28 mai 2015, après avis conforme de la Commission Bancaire de l'Afrique Centrale, la BANQUE SINO-CONGOALISE POUR L'AFRIQUE est une banque commerciale à vocation universelle. Dernière-née des onze banques congolaises, qui a ouvert ses portes au public le 1^{er} juillet 2015, la BSCA. Bank a su rapidement s'imposer dans le paysage bancaire de notre pays.

Parlant de la création de la BSCA. Bank, c'est l'occasion pour moi de souligner que le Gouvernement congolais, conduit par le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Monsieur Clément MOUAMBA, sous la très haute autorité de Son Excellence Monsieur Denis SASSOU-N'GUESSO, Président de la République, Chef de l'Etat, est très sensible à la contribution de la Banque Agricole de Chine, tant au plan financier comme actionnaire, soit 50% du capital, qu'au plan technique et de ressources humaines comme partenaire stratégique. Madame la Vice-Présidente de la Banque Agricole de Chine, par ma voix, le Gouvernement de mon pays vous salue et vous remercie. La Banque Agricole de Chine étant la sixième banque du monde, mon souhait est que cela profite à la BSCA. Bank et au CONGO.

A Monsieur le Maire de la ville de Brazzaville,

Je voudrais vous dire que votre ville a le privilège d'abriter le siège de cette prestigieuse banque qui a vocation à s'étendre dans toute la Sous-région et au-delà. Je m'associe à vous pour remercier la nouvelle banque, pour les travaux municipaux importants qu'elle a entrepris aux alentours de son bâtiment.

Vous savez de quoi je parle.

Au Conseil d'Administration de la BSCA. Bank et à son Président,

J'adhère à votre stratégie de conquête du marché bancaire de la Zone CEMAC et de l'Afrique toute entière. Je suppose cependant que cette stratégie est graduelle, et que vous procéderiez d'abord à la consolidation des fondations de la banque au Congo. A cet effet, je vous rappelle que le Congo ne se limite pas qu'à Brazzaville et Pointe-Noire, il y a l'arrière-pays qui vous attend pour bénéficier aussi des services financiers.

Je salue l'apport important de votre Président, Monsieur Rigobert Roger ANDELY, ancien Vice-Gouverneur de la BEAC, également ancien Président Suppléant de la COBAC ; il saura, j'en suis convaincu, faire respecter par la BSCA. Bank la réglementation bancaire en vigueur dans l'espace CEMAC. J'y tiens, en ma qualité d'Autorité Monétaire du Congo.

C'est l'occasion de dire ici que malgré la crise qui sévit dans la sous-région et le tarissement des sources de financement des banques, le système bancaire congolais est globalement résilient et continue de soutenir l'économie du pays.

A la Direction Générale et au personnel de la BSCA. Bank,

Je vous adresse mes vives félicitations pour le lancement réussi de la banque et pour cette grande réalisation que nous célébrons tous aujourd'hui. Je souhaite que vous preniez la mesure de ce cadre moderne de travail, pour accroître les résultats et le rayonnement de votre banque au Congo.

Vous êtes un personnel mixte, composé de chinois et de congolais. Mon vœu le plus profond est qu'aucune partie ne se sente lésée et qu'il n'y ait pas de discrimination quelconque, que le Directeur Général soit chinois, comme c'est le cas aujourd'hui, ou qu'il soit congolais, comme ça sera le cas dans deux ans, conformément aux textes fondateurs de la banque.

Aux opérateurs économiques du Congo,

Voici un nouvel établissement bancaire moderne, qui vous offre tous les services financiers de pointe et constitue un outil important pour vous accompagner dans le développement de vos activités. Faites-en bon usage. Je n'ai aucun doute que la BSCA. Bank saura répondre à vos attentes, tout en maîtrisant, bien sûr, le

profil des risques de son portefeuille. Ce qui requiert de vous, une grande rigueur dans la gestion de vos affaires.

Pour sa part, **l'Etat congolais** a déjà bénéficié de concours importants de la part de la nouvelle banque et, malgré les tensions de la trésorerie publique, il a su jusqu'alors, en donnant le bon exemple, faire face à toutes les échéances de remboursement. Ici également, j'y veillerai.

Excellence Monsieur le Président de la République,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

Etant à la fin de mon propos, c'est avec une grande émotion que je participe à la présente cérémonie, car des souvenirs personnels qui m'attachent à cette banque me reviennent.

Je voudrais vous rappeler que j'ai été, aux côtés de Monsieur le Premier Ministre Clément MOUAMBA, parmi les premiers Administrateurs de la BSCA. Bank. De plus, comme l'a fraternellement rappelé Monsieur ANDELY, j'ai participé à ses côtés, au titre de mes anciennes fonctions à la Société Nationale des Pétroles du Congo (SNPC), à la création de la présente banque.

A titre personnel et comme Autorité Monétaire du Congo, je ne peux donc que souhaiter plein succès à la BSCA. Bank. Je suis convaincu qu'elle saura être à la hauteur des attentes des congolais et des africains.

Vive la BANQUE SINO-CONGOLAISE POUR L'AFRIQUE,

Vive la coopération Sino-Congolaise,

Je vous remercie.